## Presentación

La Asociación Mexicana de Lingüística Aplicada y Estudios de Lingüística Aplicada publican, en este número, una selección de las ponencias presentadas en el II Congreso Nacional de Lingüística, que tuvo lugar en El Colegio de México, del 23 al 25 de agosto de 1993.

Esta es la segunda ocasión en que se unen ambas organizaciones para dar a conocer una parte importante del trabajo que realiza la lingüística mexicana. El número 15/16 de ELA se dedicó a las ponencias del I Congreso Nacional de Lingüística y, a partir de esa experiencia, la revista ELA decidió continuar la colaboración con la AMLA, no solamente porque se trata de instituciones hermanadas en sus objetivos y en su historia, sino porque de esa manera logra establecer una relación directa con la gran mayoría de los lingüistas que hacen investigación y docencia en México.

Para la AMLA, por su parte, una revista como ELA, bien conocida en los ámbitos nacional e internacional, cuyos criterios de selección y arbitraje son rigurosos, adecuados y honrados, garantiza la calidad de lo publicado y ofrece un foro especializado y suficientemente amplio a sus labores, que no se restringen a la lingüística aplicada, sino a la difusión de la diversidad y la riqueza de la lingüística que se practica en México.

El Congreso fue organizado por la Asociación Mexicana de Lingüística Aplicada, con la colaboración del Centro de Enseñanza de Lenguas Extranjeras de la Universidad Nacional Autónoma de México, la Escuela Nacional de Antropología e Historia y El Colegio de México.

El programa estuvo integrado por más de 60 ponencias y a su presentación asistieron aproximadamente 250 investigadores, profesores y estudiantes de diversas instituciones de México y el extranjero. Aunque no se trate de unas Memorias, estas ponencias son una muestra fiel de la investigación lingüística en México en 1993. Hemos agrupado los temas de los 34 trabajos seleccionados en cuatro áreas: lingüística descriptiva, psicolingüística, enseñanza de lenguas y lexicología. La primera área, lingüística descriptiva, está subdividida en dos partes: español y lenguas indígenas.

Llamará la atención el hecho de que las áreas no están representadas de manera equitativa. Esto no se debe a una preferencia de los editores: refleja la proporción original del Congreso y, sobre todo, la de los artículos recibidos.

El Congreso Nacional de Lingüística se ha convertido en el espacio más amplio de confrontación de intereses académicos diversos en donde lingüistas teóricos y aplicados se encuentran en condiciones de diálogo y mutua influencia.

Agradecemos a los autores habernos encomendado la publicación de sus trabajos y a los dictaminadores su valiosa ayuda. Expresamos también nuestro reconocimiento a los miembros de la mesa directiva de AMLA, del Comité Organizador del Congreso y a los integrantes del Comité Editorial del CELE, sin cuya colaboración no hubiera sido posible este número doble, así como al equipo técnico que nos auxilió en su realización.

Fernando Castaños Zuño Presidente de AMLA Luis Fernando Lara Presidente del Comité Organizador Dietrich Rall Editor Responsable de ELA